

MICHELLE BACHELET Presidenta de Chile

“La crisis de la política es universal, tenemos que replantearnos todo”

CARLOS E. CUÉ, **Puerto Varas (Chile)**
El *Brexit* y la irrupción en la política estadounidense de Donald Trump y su discurso racista han alterado en poco tiempo el tablero político internacional. En este nuevo escenario, la presidenta de Chile, Michelle Bachelet, admite que las reglas del juego y los actores han cambiado. “Tengo la impresión de que la crisis de la política es universal. En

América Latina y en Europa. Los partidos tenemos que replantearnos todo. La democracia representativa por sí sola ya no da respuesta a los anhelos de la gente de ser parte constructora de la sociedad”, afirma la mandataria en una entrevista con EL PAÍS en Puerto Varas (Chile), durante la Cumbre de la Alianza del Pacífico.

Bachelet, que sufre bajos indi-

ces de respaldo en su país, asevera que “las élites políticas latinoamericanas tienen que reinventarse”. Y sobre la salida de Reino Unido de la Unión Europea y los mensajes xenófobos, asegura: “Detrás del *Brexit* y del éxito de Trump hay algo claro, y lo hemos sabido siempre. La globalización ha aumentado las desigualdades. Pero la globalización es un hecho, no va a desapare-

cer. Estamos conectados por todos lados. Tenemos desafíos enormes que no podemos resolver solos los países”.

La presidenta chilena insta a utilizar el libre comercio “para políticas de desarrollo y para no dejar a nadie fuera del progreso”, y sobre el futuro de la izquierda latinoamericana explica: “La lucha por la justicia social siempre tiene sentido”. **PÁGINA 9**



LOS CUATRO DEL PACÍFICO. De izquierda a derecha, los presidentes de México, Enrique Peña Nieto; Perú, Ollanta Humala; Chile, Michelle Bachelet; y Colombia, Juan Manuel Santos, integrantes de la Cumbre de la Alianza del Pacífico, ayer en Puerto Varas (Chile). / EFE

El bloqueo de los maestros impide la llegada de comida a las zonas más remotas

El asedio de Oaxaca golpea a los pobres

JACOBO GARCÍA, **Oaxaca**
En la turística Oaxaca, las tiendas no están vacías porque los maestros tengan bloqueadas las carreteras y no dejen entrar a los camiones con víveres, en protesta por la reforma educativa. Pero las áreas más remotas, pobladas generalmente por indígenas, sí sufren desabastecimiento. La Secre-

taría de Desarrollo anunció dos vuelos diarios para llevar comida a algunas zonas; y la cadena de tiendas subsidiada por el Estado intenta sortear el bloqueo viajando por veredas y de noche. “Da mucha alegría ver cómo te reciben en poblaciones donde no queda nada en la tienda comunitaria”, dice un empleado. **PÁGINA 10**

Austria repite las elecciones presidenciales por errores en el recuento

El populismo de derechas tiene opciones de llegar al poder

Austria vive una situación inédita en una democracia europea. El Tribunal Constitucional anuló ayer, por irregularidades en el recuento, la segunda vuelta —celebrada el 22 de mayo— de las elecciones presidenciales que dieron la victoria por un estrecho margen al candidato ecologista, Alexander van der Bellen, frente al líder de los populistas de derechas, Norbert Hofer. Fue el partido de este último, el FPÖ, el que impugnó unos resultados que les privaban de la jefatura del Estado por 30.863 votos (de los 4,6 millones de papeletas). Los comicios deberán repetirse en octubre, y la formación de derechas tiene una nueva oportunidad de llegar al poder en plena crisis por el *Brexit*. **PÁGINA 3**

El dueño de un Tesla, primer muerto en un coche sin piloto

ROSA JIMÉNEZ, **San Francisco**
La inteligencia artificial aplicada a los automóviles se ha cobrado su primera víctima. Joshua Brown, de 40 años, perdió la vida cuando su coche, un Tesla Model S, se metió debajo del remolque de un camión en una carretera del Estado de Florida. Según el registro oficial, los hechos sucedieron el pasado 7 de mayo a las 15.40. El conductor del camión, Frank Baressi, de 62 años, declaró que el vehículo de Brown circulaba a gran velocidad y no frenó. **PÁGINA 37**

ADEMÁS

EE UU da un respiro a Puerto Rico

Estados Unidos ha firmado la ley que permitirá a Puerto Rico reestructurar una deuda de 70.000 millones de dólares. **P12**



Gales, histórico semifinalista de la Eurocopa **P31**

ESTE VERANO
HOTELES
DE PLAYA

Benidorm Gran Hotel Bali **** PC	44€
Peñíscola Agora Spa & Resort **** PC	37€

HASTA **20%** DESCUENTO

Informe de los precios y las condiciones de estas promociones en nuestra web.